



Dimanche 12 mai 2024

7^{ème} Dimanche de Pâques

Journée mondiale de la communication sociale

Bulletin n° 1378

APRÈS L'ASCENSION, PENTECÔTE ET CONFIRMATIONS !

Depuis quelques années, on constate un véritable renouveau du sacrement de confirmation. Autrefois, ce sacrement était célébré pendant l'enfance. Peu à peu, l'âge de la confirmation a reculé et on en a fait un sacrement de l'adolescence, d'entrée dans l'âge adulte, voire de l'engagement si bien qu'à l'heure actuelle, un grand nombre de baptisés adultes ne sont pas confirmés.

Aujourd'hui, l'Église insiste davantage sur la foi comme relation personnelle avec le Dieu vivant que nous a révélé Jésus-Christ. Il nous propose un chemin de bonheur que nous essayons de vivre en aimant les autres, comme il nous a aimés.

Le renouveau du catéchuménat a fait redécouvrir ce sacrement qui retrouve sa place comme complément du baptême. De nombreux diocèses ont réfléchi à sa place et à son sens : il est de nouveau largement proposé tant dans les paroisses que dans les aumôneries et les mouvements.

« La confirmation parfait la grâce baptismale ; elle est le sacrement qui donne l'Esprit Saint pour nous enraciner plus profondément dans la filiation divine, nous incorporer plus fermement au Christ, rendre plus solide notre lien avec l'Église, nous associer davantage à sa mission et nous aider à rendre témoignage de la foi chrétienne par la parole accompagnée des œuvres » (CEC1316).

Au baptême, qui est le sacrement de la naissance à la vie chrétienne, l'Esprit nous rend enfant de Dieu. A la confirmation, qui est le sacrement de la croissance et de la maturité spirituelle, l'Esprit nous confère une mission. Ainsi la confirmation est l'achèvement de la démarche de l'initiation chrétienne. Dans le baptême, Dieu dit : « Viens » ; dans la confirmation, il dit : « Va ».

Le sacrement de confirmation s'inscrit souvent pour les jeunes, aujourd'hui, dans la foulée de la démarche de catéchèse commencée au collège. C'est une démarche personnelle. Les jeunes y voient souvent la première décision personnelle importante de leur vie de foi, contrairement au baptême demandé par les parents. Et le sérieux de la démarche les fait parfois hésiter : « Je ne suis pas prêt. » Cette démarche personnelle, ils la concrétisent dans des engagements : engagement d'Église (en paroisse ou dans des mouvements...), engagements au sein de leur lycée, dans des associations, des actions humanitaires...

La confirmation n'est pas le sacrement de l'engagement ; comme tout sacrement, elle est accueil du don de Dieu, appel de Dieu et réponse de la personne. Elle a donc une dimension vocationnelle.

Brigitte Riche
Membre de l'équipe du service des vocations

Vie de la paroisse

- Samedi 11 mai Messe → **18 h 30**, à l'église Saint-Joseph-des-Montôts, messe dominicale
- **Dimanche 12** **7^{ème} dimanche de Pâques**
Messés → **8 h 30**, au monastère du Carmel
10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette
10 h 30, à l'église Saint-Etienne
11 h, à l'église de Sermoise
18 h 30, au monastère de La Visitation
- Mardi 14 Messe → **8 h**, à la chapelle du Saint-Sacrement (cathédrale, laudes à 7 h 50)
- Jeudi 16 Adoration du Saint-Sacrement, au monastère de La Visitation, **de 16 h à 17 h**
Adoration du Saint-Sacrement, à l'Espace Bernadette, **de 17 h à 18 h**
- Vendredi 17 Messe → **18 h**, à l'église Saint-Etienne
- Samedi 18 Messe → **18 h 30**, à l'église Saint-Joseph-des-Montôts, messe dominicale
- **Dimanche 19** **Dimanche de la Pentecôte**
Messés → **8 h 30**, au monastère du Carmel (chemins d'oraison de 15 h 45 à 17 h)
10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette
10 h 30, à l'église Saint-Etienne
18 h 30, au monastère de La Visitation
Veillée louange-adoration, à 18 h 15, à l'Espace Bernadette

Autres messes quotidiennes en semaine : 8 h 30 (sauf le lundi et le mercredi : **18 h**), monastère du Carmel ;
11 h, monastère de La Visitation ; **11 h 30**, sanctuaire Ste Bernadette

À SAVOIR ... ET À NOTER

- **Fermeture de l'église Saint-Pierre.**- En raison de travaux à l'église Saint-Pierre, celle-ci sera fermée **du lundi 13 mai au vendredi 21 juin**. Les messes du **vendredi 18 h** seront donc célébrées à l'église Saint-Etienne. La veillée de louange-adoration du **dimanche 19 mai** se tiendra à l'Espace Bernadette.
- **Chemins d'oraison au Carmel.**- La prochaine rencontre aura lieu **dimanche 19 mai, de 15 h 45 à 17 h**, dans la chapelle du Carmel.
- **Aumônerie tamoule.**- Comme chaque année, l'aumônerie tamoule anime une prière à Marie, **tous les jours à 17 h** dans l'église St Joseph des Montôts, devant un oratoire fleuri et coloré. Ce moment de prière est bien sûr ouvert à tous. C'est une bonne occasion pour mieux connaître nos frères tamouls en priant ensemble Marie, qui nous écoute, quelle que soit la langue que nous parlons.

RAPPELS

- **Ordination épiscopale.**- Un chœur diocésain se met en place afin d'animer la messe d'ordination de notre évêque **dimanche 2 juin**, à La Charité. Si vous souhaitez participer à ce chœur, un lien d'inscription a été mis en place, avec le programme complet des chants et les liens Youtube pour les apprendre.
Une seule répétition générale aura lieu le 2 juin, à 13 h 30 à l'église de La Charité.
<https://sites.google.com/view/ordinationmgrdrouot/accueil>
- **PéléVTT - NOUVEAU pour les ADOS !-** Du **3 au 7 juillet 2024**, le diocèse propose aux jeunes collégiens un **pèlerinage itinérant à vélo**. Prière, efforts physiques et amitié se conjugueront pendant ces 5 jours pour qu'ils puissent vivre leur Foi ou découvrir le Christ dans leur vie. Ils partiront de Nevers, passeront par Prémery, Saint Saulge, Corbigny et Chatillon en Bazois, pour terminer au site marial de Cercy la Tour. Les **inscriptions** sont disponibles sur <https://www.pele-vtt.fr>. **Envoi des dons** : Maison du Diocèse, PELEVTT58, 21 rue Gustave Mathieu 58000 NEVERS.
- **Association catholique nivernaise pour l'accueil des migrants.**- L'ACNAM vous invite à son assemblée générale suivie d'un après-midi festif, pour marquer ses dix ans d'activités, **samedi 25 Mai**, à la Maison du diocèse. Venez découvrir la vie de l'association et les résultats des actions portées par ses bénévoles et connaître toujours plus et mieux la réalité vécue par les migrants qui restent parmi nous. Ils ont l'espoir d'une bonne intégration et l'obtention d'un séjour reconnu.
10h-12h : Assemblée Générale. **12h-14h** : Repas tiré du sac.
14h-16h : Exposition-vente d'objets fabriqués par des personnes migrantes ou bénévoles et vendus au profit de l'ACNAM... Loto (deux gros lots : une chaise ancienne et une pièce de poterie). Défilé de costumes. Animations pour les enfants.
16h-17h : Conférence « **FRONTIERES, Méditerranée et Migrations** ».
17h-18h : Vente de plats cuisinés préparés par des personnes migrantes (penser à apporter des boîtes pour le transport).